

Smartphonefreie Klasse

Ab dem kommenden Schuljahr bietet die Friedegart-Belusa-Gemeinschaftsschule den Sorgeberechtigten der neuen 5.-Klässler die Möglichkeit, ihr Kind in einer **smartphonefreien Klasse** anzumelden. Mit der Wahl einer smartphonefreien Klasse verpflichten sich die Eltern, ihrem Kind **bis zum Ende der 6. Klasse kein eigenes Smartphone** zur Verfügung zu stellen. Ein einfaches Mobiltelefon zur Erreichbarkeit, etwa für den Schulweg oder Notfälle, ist selbstverständlich erlaubt.

Viele Familien kennen die täglichen Diskussionen rund um Bildschirmzeit, Apps, Spiele oder Klassenchats. Ein eigenes Smartphone kann schnell zu Spannungen im Familienalltag führen – oft früher, als man es erwartet. Auch in der Schule erleben wir, dass Smartphones Konflikte verstärken, Ablenkung schaffen, Gefahrenpotenziale bieten und das soziale Miteinander belasten.

Als Schule nehmen wir diese Entwicklung ernst. Mit der smartphonefreien Klasse möchten wir bewusst einen anderen Weg ausprobieren: einen Weg, der Kindern Zeit lässt, sich auf das Lernen, auf Freundschaften und auf ihre persönliche Entwicklung zu konzentrieren – ohne den ständigen Begleiter in der Hosentasche.

Kinder profitieren von mehr Ruhe, echter Begegnung und klaren Strukturen. Gespräche finden direkt statt und Konflikte können unmittelbar geklärt werden. Gleichzeitig entsteht weniger sozialer Druck, da Vergleiche über soziale Medien oder Gruppenchats keine Rolle spielen. Zudem schützen wir die Kinder vor altersunangemessenen und gefährlichen Inhalten und Kontakten.

Die smartphonefreie Klasse unterstützt Familien dabei klare und gemeinsame Regeln zu leben. Wenn alle Kinder einer Klasse unter denselben Voraussetzungen lernen, entfallen viele Diskussionen, zu Hause wie in der Schule. Digitale Kompetenzen bleiben wichtig, werden jedoch altersgerecht und begleitet aufgebaut. Dies bedeutet auch, dass die Kinder trotzdem in der Schule mit den digitalen Medien vertraut gemacht und mediapädagogisch begleitet werden. Auch wird es Angebote für Sorgeberechtigte geben, damit sie ihre Kinder möglichst gut begleiten können.

Die smartphonefreie Klasse ist ein freiwilliges Angebot und versteht sich als **partnerschaftliche Entscheidung zwischen Schule und Elternhaus**. Ziel ist es, Kindern einen geschützten Raum für Lernen, Entwicklung und soziale Erfahrungen zu bieten und Familien in einer herausfordernden Zeit zu entlasten.

Bei Fragen oder Interesse an diesem Klassenmodell beraten wir Sie gerne persönlich. Sie können sich auch unter <https://www.smarterstartab14.de/smartphonefreie-klassen> informieren.

Ich/ Wir habe/ haben das Informationsschreiben zur smartphonefreien Klasse gelesen.

Datum

Unterschrift der Erziehungsberechtigten